



La question de savoir pourquoi les Juifs, en tant que communauté religieuse, n'acceptent pas Jésus comme le Messie est un point central de réflexion dans le dialogue interreligieux et dans la théologie catholique. Pour les chrétiens, Jésus est l'accomplissement des promesses messianiques de l'Ancien Testament, l'incarnation du Verbe de Dieu et l'espérance vivante du salut. Cependant, cette conviction n'est pas partagée par le judaïsme, une religion profondément enracinée dans l'attente du Messie. Cet article explore les raisons historiques et théologiques de cette divergence, leur importance pour les chrétiens, et comment cette compréhension peut éclairer notre relation avec Dieu et avec les autres.

---

## Contexte biblique et historique : Les racines d'une divergence

### **Le Messie dans le judaïsme**

Dans l'Ancien Testament, le Messie est une figure promise, l'Oint de Dieu, qui apporterait salut, justice et paix à Israël (Isaïe 9, 6-7 ; Jérémie 23, 5-6). Cependant, les attentes concernant qui serait ce Messie et comment il accomplirait sa mission n'étaient pas uniformes. Certains textes prophétiques présentent le Messie comme un roi puissant rétablissant le trône de David, tandis que d'autres le décrivent comme un serviteur souffrant (Isaïe 53).

À l'époque de Jésus, Israël était sous occupation romaine, et beaucoup espéraient un chef politique et militaire qui libérerait la nation de l'oppression étrangère. Jésus, au contraire, a proclamé un Royaume de Dieu qui n'était pas de ce monde (Jean 18, 36), centré sur la conversion des cœurs et la réconciliation avec Dieu. Cela était en décalage avec les attentes populaires et l'interprétation des Écritures par les chefs religieux de l'époque.

### **Controverse avec les pharisiens et les prêtres**

Pendant son ministère, Jésus a remis en question les pratiques et traditions établies, appelant à un profond renouvellement spirituel. Ses enseignements et actions — comme pardonner les péchés, guérir le jour du sabbat et se proclamer un avec le Père (Jean 10, 30) — ont été perçus par de nombreux chefs religieux comme blasphématoires et comme une menace à l'ordre religieux. Selon la foi chrétienne, la crucifixion de Jésus a accompli les prophéties concernant le Serviteur Souffrant. Cependant, pour les Juifs de son époque, elle a confirmé qu'il ne pouvait pas être le Messie, car il est mort comme un criminel, au lieu de remporter la victoire attendue.



## **Le développement du christianisme et la séparation du judaïsme**

Après la résurrection de Jésus, les premiers chrétiens (principalement des Juifs) ont commencé à prêcher que Jésus était le Messie promis. Cependant, les tensions ont augmenté à mesure que cette nouvelle foi divergeait du judaïsme traditionnel. La destruction du Temple en l'an 70 après J.-C. a marqué un tournant : le judaïsme rabbinique et le christianisme ont emprunté des chemins séparés, avec des interprétations différentes des Écritures.

---

Importance théologique : Christ comme accomplissement des promesses

### **Jésus, le Messie pour toutes les nations**

Pour les chrétiens, Jésus n'a pas seulement accompli les prophéties messianiques, il en a aussi révélé le plein sens. Sa mission allait au-delà de la libération politique, offrant le salut éternel à toute l'humanité. Saint Paul explique cela dans ses lettres : « Le Christ nous a rachetés de la malédiction de la Loi, en devenant malédiction pour nous » (Galates 3, 13), indiquant que la croix était le moyen par lequel Dieu a réconcilié le monde avec lui-même.

### **La relation entre l'Ancien et le Nouveau Testament**

Le rejet de Jésus par les Juifs peut sembler paradoxal, mais il a un sens dans le plan de salut de Dieu. Saint Paul, dans Romains 11, décrit ce rejet comme faisant partie du mystère de Dieu, qui a permis que le salut atteigne les païens. Cependant, Paul affirme également que « Dieu n'a pas rejeté son peuple » (Romains 11, 1) et qu'à la fin, tout Israël sera sauvé (Romains 11, 26), exprimant une espérance de réconciliation.

---

Applications pratiques : Leçons pour notre foi

#### **1. Humilité dans le témoignage**

Le rejet de Jésus par de nombreux Juifs nous invite à réfléchir à la manière dont nous présentons notre foi. Vivons-nous en véritables disciples du Christ, montrant amour, justice et compassion ? Un témoignage authentique peut souvent être plus éloquent que n'importe quel argument théologique.

#### **2. Prière pour l'unité**



En tant que chrétiens, nous sommes appelés à prier pour l'unité entre toutes les personnes de foi. Prier pour nos frères aînés dans la foi, comme les appelait Saint Jean-Paul II, est un acte d'amour et d'espérance dans le plan de Dieu.

### 3. **Reconnaître le Christ dans la vie quotidienne**

Tout comme beaucoup n'ont pas reconnu Jésus comme le Messie de son vivant, nous pouvons également le perdre de vue dans notre vie quotidienne. Il est présent dans les pauvres, dans les nécessiteux, dans les moments de souffrance et dans l'Eucharistie. Le reconnaissons-nous ?

---

## Réflexion contemporaine : Défis et opportunités aujourd'hui

Dans un monde pluraliste, le dialogue interreligieux est plus important que jamais. Comprendre les racines du rejet de Jésus par les Juifs ne doit pas nous mener à la condamnation, mais à l'empathie et au respect mutuel. Comme le déclare le Concile Vatican II dans *Nostra Aetate*, l'Église « déplore toutes les manifestations de haine, de persécution et d'antisémitisme dirigées contre les Juifs à toute époque et par qui que ce soit ».

Cette réflexion nous met également au défi de vivre notre foi avec cohérence et authenticité. Montrons-nous l'amour du Christ aux autres ? Savons-nous dialoguer avec ceux qui pensent différemment, cherchant des points communs plutôt que des divisions ?

---

## Conclusion : Un appel à la réconciliation et au témoignage

Le mystère du rejet de Jésus par les Juifs est une invitation à approfondir notre foi et à reconnaître le plan de Dieu, qui cherche toujours le salut de tous. En tant que chrétiens, nous sommes appelés à être des ponts de réconciliation, à prier pour l'unité et à témoigner de l'amour du Christ dans le monde.

Ce chemin n'est pas facile, mais c'est celui que Jésus lui-même nous a montré : aimer tous les hommes, même ceux qui ne partagent pas notre foi, et faire confiance au fait que Dieu accomplit ses promesses en son temps parfait. Vivons notre foi avec humilité, gratitude et espérance, sachant que nous faisons partie d'une histoire de rédemption qui englobe toute l'humanité.